



Flashez pour télécharger l'application

## La vallée de l'Hérault

- 🎧 Visite audioguidée Izi Travel  
Audioguided tours Izi Travel
- 👁️ Point de vue panoramique  
Panoramic point of view
- 👤 Points de départ de randonnées et d'Oenorandos  
Hiking path
- 🚲 Points de départ de circuit VTT  
Mountain bike trails
- 🚣 Bases de canoë  
Canoe hire (summer season)
- 🚌 Navette  
Shuttle stop
- 🚉 Gare routière  
Bus station

- 1 Saint-Guilhem-le-Désert (Plus Beaux villages de France) Abbaye de Gellone (XI<sup>e</sup> siècle) Unesco Abbey of Gellone (11<sup>th</sup> century)
- 2 Belvédère du Berger Shepherd belvedere - Puéchabon
- 3 Mont Saint-Baudille
- 4 Pont du Diable (XI<sup>e</sup> siècle) Unesco Site de baignade - Devil's bridge (11<sup>th</sup> century). Swimming site
- 5 Maison du Grand Site de France boutique des produits du terroir Sale of local and cultural products
- 6 Grotte de Clamouse Clamouse cave
- 7 Argileum, la maison de la poterie Argileum, the house of pottery
- 8 Site d'escalade du Joncas, Montpeyroux - Climbing spot
- 9 Site d'escalade de Saugras, Argeliers - Climbing spot
- 10 Le Rocher des Vierges, Saint-Saturnin-de-Lucian
- 11 Maison natale de Max Rouquette Max Rouquette native home
- 12 Ancienne abbaye d'Aniane Old abbey of Aniane
- 13 Castellas de Montpeyroux Montpeyroux Castle
- 14 Télégraphe de Chappe Chappe Telegraph
- 15 Castellas d'Aumelas Aumelas castle
- 16 Le Dolmen du Pouget
- 17 Le jeu de balle au Tambourin, Vendémian - Tambourin court
- 18 Château de Tressan Tressan Castle

## Office de Tourisme Intercommunal

Office de tourisme +33 (0)4 67 57 58 83  
Borne numérique oti@saintguilhem-valleeherault.fr  
Point mobile www.saintguilhem-valleeherault.fr



## Saint-Guilhem-le-Désert, village médiéval légendaire

Blotti au cœur du Grand site des Gorges de l'Hérault, l'un des plus beaux villages de France se développe au XI<sup>e</sup> siècle après la reconstruction de l'Abbaye de Gellone. Ses 257 habitants sont appelés les Sauta-Rocs.

A l'origine, Guilhem, cousin de Charlemagne, comte de Toulouse, duc d'Aquitaine fonde sur des vestiges carolingiens, l'Abbaye, en 804. Gellone est marquée par les guerres de Religion puis pillée à la Révolution. Ce joyau de l'art roman languedocien a traversé les siècles aux côtés de son abbaye mère d'Aniane dont le destin sera plus tourmenté.

En 1906, des éléments du cloître éparpillés chez les marchands d'art sont vendus au collectionneur américain George Grey Barnard. Ils sont aujourd'hui exposés au musée « The Cloisters » à New York.

Classée Monument historique en 1840, l'Abbaye a été restaurée avec soin et est inscrite au patrimoine Mondial de l'UNESCO au titre des chemins de Saint Jacques de Compostelle depuis 1998. Deux piliers au bout de la nef sont devenus des écrans pour deux reliques : les ossements de Saint Guilhem et un morceau de la vraie croix du Christ.

Flâner dans ses rues escarpées autour du ruisseau, le Verdus, est un vrai voyage dans le temps. Un court-métrage à découvrir diffusé dans l'ancien réfectoire des moines résume l'histoire de ce site, berceau de la chrétienté.

## Saint-Guilhem-le-Désert, a legendary medieval village

Nestled in the heart of the Grand Site des Gorges de l'Hérault, one of the most beautiful villages in France grew up after the reconstruction of Gellone Abbey in the 11<sup>th</sup> century. Its 257 inhabitants are called Sauta-Rocs.

Originally, Guilhem, a cousin of Charlemagne, Count of Toulouse and Duke of Aquitaine, founded the Abbey on Carolingian remains in 804. The Wars of Religion left their mark on Gellone, which was subsequently plundered during the Revolution. This jewel of Languedoc Romanesque art then survived the centuries alongside its mother abbey of Aniane, which would suffer a more turbulent fate.

In 1906, elements of the cloister, scattered among various art dealers, were sold to the American collector George Grey Barnard. They are now on display at "The Cloisters" museum in New York.

Classified as a Historic Monument in 1840, the Abbey has been carefully restored and is now listed as a UNESCO World Heritage Site as part of the Camino de Santiago de Compostela since 1998. Two pillars at the end of the nave are now used as caskets for two relics: the bones of Saint Guilhem and a piece of the true cross of Christ.

Wandering through the steep streets around the stream, the Verdus, is a real journey back in time. You can watch a short film (free access), shown in the former monks' refectory, which summarises the history of this site, the cradle of Christianity.



PONT DU DIABLE 4KM  
SAINT-JEAN-DE-FOS  
ANIANE - GIGNAC  
MONTPEYROUX

CAUSSE DE LA SELLE  
GANGES

## Saint-Guilhem-le-Désert

- A Abbaye de Gellone - Abbey of Gellone
- B Château du Géant - Giant's castle
- C Maison Lorimy - Lorimy's house
- D Musée du Village d'Antan  
Museum. Lives and craft of ancient days
- E Ancienne église Saint-Laurent - St Laurent church
- F Tour des prisons (XII<sup>e</sup> siècle)  
Prisons tower (12<sup>th</sup> century)

- M Mairie - City hall
- O Office de tourisme  
Tourism office
- ATM Distributeur de billets - ATM
- La Poste - Post Office
- P Parking
- Navettes gratuites et bus
- Pique-nique - Picnic

- Wifi
- Toilettes - WC
- Canoë - Canoe hire  
(summer season)
- Point de vue -  
Point of view
- Police municipale  
Police

- Départ de randonnées  
pédestres - Hiking path
- 1 Le Bout du Monde 4 km - 1h  
balade familiale - Family walk
- 2 Les Fenestrettes  
PR 10 km - 3h30 (GR653)
- 3 Notre-Dame-du-Lieu-Plaisant  
PR 10 km - 3h30 (GR74)

Flashez pour  
aller sur le  
site internet

